

**De :**  
**A :** [Geipan](#)  
**Objet :** idee sur un cas  
**Date :** dimanche 30 janvier 2011 19:01:47

---

Bonjour  
a propos de l'observation de  
Merville (59) 31 mars 2008 :

Personnellement je vois souvent des anneaux lumineux dans le ciel, surtout quand les nuages sont assez bas. S'il n'y a pas de brume ou de nuages, les poussières forment un faisceau lumineux partant du sol. En fait, c'est un projecteur baladeur, et parfois deux, situé sur le parking d'un dancing à Bailleul -le Manoir-. Le saut de l'anneau -des anneaux- qui se dessine (ent) sur les nuages est alors assez surprenant.

Il y a quelques années, il y avait certaines nuits un ou des projecteurs mobiles :

- le manoir à Bailleul (encore en activité, et vu il y a deux ou trois semaines)
  - Le petit Paris à Vieux Berquin (cabaret théâtre) (je n'ai plus vu le faisceau depuis plus d'un an)
  - Le mustang à Lestrem (dancing et surtout salle de réception) (dernière observation, il y a deux ans ou plus -mais une très grosse usine crée une bulle de lumière parasite m'empêchant d'observer correctement dans cette direction-
- Il a aussi probablement -compte tenu de l'alignement avec le Manoir-, des projecteurs baladeurs en Belgique

Il y a souvent des avions à hélice en phase d'atterrissage sur le terrain de Merville-Calonne, et d'autres avions contournant le terrain pour ne pas le survoler, l'éloignement empêchant d'entendre le moteur. Et aussi des avions de ligne Est-ouest -et inversement- Sud-Nord -et inversement- à différentes altitudes.

Au chapitre lumières dans le ciel, on est donc servi...

Amicalement et respectueusement